

Publicado el 20 de febrero de 2019

*“Somos de los países con menos crecimiento económico en el mundo y esto no se justifica porque tenemos mucho potencial económico.”*

– Andrés Manuel López Obrador, 18 de febrero de 2019

El presidente López Obrador declaró que México estaba entre los países con menos crecimiento del mundo durante su mensaje en la presentación del Consejo para el fomento a la inversión, el empleo y el crecimiento económico el 18 de febrero de 2019. Se analizó la declaración con datos de Banco Mundial, que proporciona información de 193 economías tras excluir a algunas, como Venezuela, que no cuentan con una serie completa para los periodos examinados.

Si bien el crecimiento de México ha sido insuficiente para enfrentar algunos de sus principales retos, no está entre los países con menos crecimiento del mundo. México ha crecido **2.5%** promedio anual en los últimos cinco años (**2013 – 2017**), ocupando el lugar 117 de 193 países. Esto implica que **39.4%** de las economías del mundo crecieron menos en ese periodo. Irlanda, India y China están entre los diez países que más crecieron, en **9.7%**, **7.1%** y **7.1%** promedio anual respectivamente. Mientras tanto, la economía de 16 países se contrajo.

Al ampliar la ventana de tiempo a **10 años**, México ha crecido **2.1%** promedio anual, ocupando el lugar 127 de las mismas 193 economías. En este escenario, **34.2%** de los países crecieron menos que México entre 2008 y 2017. En este periodo, Etiopía, Qatar y China están entre los países con mayor crecimiento, en **10.1%**, **8.3%** y **8.3%** promedio anual respectivamente. Por el contrario, 19 países decrecieron en el periodo. Resaltan Grecia, Italia y Portugal, quienes crecieron **-2.8%**, **-0.5%** y **-0.1%** promedio anual respectivamente.



**MÉXICO**  
¿cómo vamos?

## ¿Verdadero o falso?

Un análisis de México, ¿cómo vamos?

*“Somos de los países con menos crecimiento económico en el mundo y esto no se justifica porque tenemos mucho potencial económico.”* – Andrés Manuel López Obrador, 18 de febrero de 2019

# FALSO



De acuerdo con cifras del Banco Mundial, en los últimos **10 años** México no ha sido de los países con menos crecimiento económico a nivel global. El crecimiento promedio anual de México de **2008 a 2017** lo ha ubicado en el lugar **127 de 193** países con información completa para ese periodo; **34.2%** de los países considerados crecieron menos. Al considerar el promedio de 5 años (**2013–2017**), México queda en la posición **117 de 193** países, con crecimiento mayor a **39.4%** de los países considerados. Aunque México no está entre los países con menor crecimiento, éste ha sido insuficiente para enfrentar algunos de sus principales retos, como el combate a la pobreza.

	Crecimiento promedio 5 años	Crecimiento promedio 10 años
México	2.5%	2.1%
Mundo	2.8%	2.4%